

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 En las de Cuba y Puerto-Rico 6 meses, 6 pesos en oro, 1 año 8.
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

GERONA 12 DE JUNIO DE 1878.

La Reina ha muerto.

Con el mas profundo dolor damos á nuestros lectores tan infausta noticia, si es que noticia nueva puede ser esta á la hora en que reciban el presente número.

Vivamente impresionados desde la mañana de anteayer en que se recibió un telegrama oficial harto expresivo por la gravedad que encerraba y lo comprometida que describía la existencia de la reina doña Mercedes, esperábamos todos con ansiedad otro parte con la esperanza de que seria mas tranquilizador y beneficioso á la augusta enferma; pero á eso de las cinco de la tarde se hizo pública y la muerte de la ilustre soberana, noticia que cayó como una losa sobre los corazones de cuantos sabían lo mucho que valía la esposa del Rey de España.

A las nueve de la noche, se publicó el siguiente *Boletín Oficial extraordinario*:

«GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE GERONA.—El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion en telegrama recibido esta tarde, me dice lo siguiente:

«Con el mas profundo dolor comunico á V. S. la infausta nueva del fallecimiento de nuestra amada Reina, ocurrido á las doce y quince minutos de este día.»

Lo que con el mayor pesar participo á los habitantes de esta provincia, en la seguridad de que se asociarán al sentimiento general de la Nación por la irreparable pérdida de nuestra adorada Soberana.

Gerona 26 de Junio de 1878.—El Gobernador, Joaquín Maria Lagunilla.»

Cinco meses hace que en toda la nacion no se oía hablar ni leía otra cosa que festejos para solemnizar el enlace de don Alfonso XII con su prima la infanta doña Mercedes de Orleans y Borbon: hoy, á los cinco meses de aquel fausto acontecimiento que venia á llenar una necesidad nacional, solo se oye hablar de la muerte inesperada cuando á la ilustre dama todo le sonreía, cuando era la esperanza de una gran parte del pueblo, cuando acababa de cumplir diez y ocho años de edad, cuando era amada y querida por su augusto cónyuge, cuando se habia conquistado ya un altar por sus virtudes en todo pecho español, cuando, en fin, compartía el trono de San Fernando dándole esplendor al propio tiempo que lo recibía y lo disfrutaba.

¡Arcanos de la Providencia! ¡Destino infalible de las criaturas!

LA LUCHA se asocia de todas veras al sentimiento del Rey don Alfonso XII y su Real Familia, que es el sentimiento general de un pueblo que vé en la pérdida de su reina, defraudada una esperanza querida,

y vacío un sitio difícil de llenar bajo del solío, imposible de reemplazar dentro del corazón del joven viudo.

Dios habrá recibido en su seno á una alma tan pura y anjelical como la de la llorada doña Mercedes.

Extranjero.

Dicen de Paris que en un banquete celebrado el día 24 en Versalles con motivo del aniversario del general Hoce, Gambetta hizo el elogio del ejército diciendo que á ningún partido pertenece, pero sí á la Francia.

Después añadió:

«Todos los franceses han de estar unidos bajo su bandera, que es la de la patria.»

Gambetta brindó por la union de todos los franceses.

Applausos y vivas al ejército y á la república acogieron sus palabras.

—Noticias de Berlin dicen que el estado del Emperador Guillermo continúa siendo el mismo.

Ha corrido el rumor de que será preciso cortar el brazo por la parte del hombro.

Los dolores aumentan y la intranquilidad del enfermo es grande.

—En Paris se proyecta la reunion de un Congreso Internacional, compuesto especialmente de jurisperitos, para estudiar los medios de llegar á un código de comercio uniforme.

—Los periódicos ingleses se hacen cargo de los rumores que han circulado respecto á la importacion del cólera por las tropas traídas de la India.

De la lectura de los periódicos resulta únicamente, que en el vapor «Teacer» hubo tres casos de cólera, desembarcándose á los coléricos en la isla Butcher, desinfectándose el buque, y sin que hayan ocurrido otros casos ni á bordo ni en tierra.

—Dicen de Alemania que el doctor Nobiling ha podido ya conversar con sus guardianes de vista.

GUERRA DE ORIENTE.

Los turcos no evacuarán las plazas de Bulgaria antes que se hallen instalados en las fortificaciones de los Balcanes.

—Reina grande efervescencia en Constantinopla y se temen grandes acontecimientos. Es inminente el destronamiento del Sultán.

—En la última reunion del Congreso nieganse todas concesiones.

—Los rusos siguen concentrándose en Andrinópolis y se da como un hecho la ruptura de las hostilidades entre turcos y rusos.

—El Congreso ha terminado la organizacion de la Bulgaria. La ocupacion rusa durará 9 meses en lugar de 2 años.

LA RECTIFICACION DEL ALCOHOL

Segun los principios de la destila-

cion, es fácil desprender el alcohol de los aceites volátiles, porque para volatilizar los aceites se necesita una temperatura mucho mas elevada que para vaporizar el alcohol. Es incontestable que cuanto mas se aproxima el alcohol á su pureza absoluta, mas fácil es desprender los aceites volátiles, en atencion á que en este caso el alcohol se volatiliza ya á una temperatura de 62°. Basta, pues, para alcanzar un resultado satisfactorio, mantener un fuego débil y condensar con rapidez los vapores, á fin de que la temperatura no se eleve demasiado y el aceite no se volatilice. Segun este principio, puede darse al alcohol el perfume que se desee, desembarazándole del olor desagradable.

El alcohol de patatas bien rectificado, da una cantidad considerable de aceite volátil, que puede servir para el alumbrado, y una gota de este aceite basta para dar á varios litros de un buen alcohol el gusto duro y característico del alcohol de patatas sometido á una rectificacion insuficiente. Lo mismo sucede con el aguardiente de orujo.

La prueba mas evidente de la presencia del aceite volátil en los alcoholes no rectificadas, es su color turbio, porque á medida que el alcohol es mas débil, debe calentarse mas para provocar su evaporacion, y con la temperatura, aumenta tambien la cantidad de aceite volátil vaporizado al mismo tiempo. El aceite es fácilmente soluble en el alcohol, pero poco soluble en el agua; de aqui se sigue que la cantidad de aceite volátil disuelta disminuye en la misma proporcion que la fuerza del alcohol. De esto procede el enturbiamiento de los alcoholes débiles. La gran cantidad de aceite y la debilidad del alcohol tienen por consecuencia que dejar el aceite en su estado natural. Para convencerse de ello no hay mas que verter algunas gotas de aceite volátil en el alcohol rectificado, que le disuelve inmediatamente; si se añade una gran cantidad de agua, la fuerza disolvente del alcohol se reduce considerablemente y el líquido se pone turbio, como el agua de colonia y el aguardiente anisado cuando se le mezcla con agua.

Se han ensayado muchos sistemas para suprimir el gusto desagradable que los aceites volátiles dan al alcohol. La adición de productos químicos ha jugado un gran papel; pero hasta ahora ninguna de estas recetas ha llenado su objeto, y la mayor parte son mas nocivas que útiles. Alguna vez se ha logrado por estos medios ocultar por poco tiempo el gusto desagradable, cuya supresion se habian propuesto; pero mas tarde se reproducia con mas fuerza.

Los álcalis, como la potasa, la sosa, la cal, solo tienen una acción débil sobre los aceites volátiles, porque la saponificación debe verificarse por la influencia del oxígeno, lo

cual no es posible por el estado en que se encuentran en el alcohol. El empleo del salitre, de los silicatos, del borax, de la albúmina, del carbón, yeso, magnesia y alúmina para la rectificacion del alcohol, han dado resultados incompletos. Algunos ácidos concentrados obran energicamente sobre los aceites volátiles, por ejemplo, el ácido sulfúrico, produce la carbonizacion y la saponificación, el ácido muriático y el ácido nítrico, les disuelven completamente, trasformándolos en una sustancia resinosa, si estos ácidos están mezclados con agua, el ácido muriático concentrado provoca su combustion. Dedúcese de esto, que por un lado el ácido debe ser concentrado, y por otro que el aceite volátil debe ponerse al estado puro en contacto con el primero.

El cloro y los compuestos del cloro ocultan inmediatamente el olor del aceite volátil; pero no lo extraen; los líquidos tratados de este modo vuelven á adquirir su olor primitivo cuando han estado algún tiempo al contacto del aire ó envasados en pipas; pero entonces tienen todavía un olor mas pronunciado por el desprendimiento del cloro, lo cual les hace impropios para la fabricacion de los licoles.

Todos los líquidos fermentados contienen ácidos de naturaleza distinta y en cantidades variadas, segun que dichos ácidos son producto de la fermentacion ó resultan de la trasformacion de los fermentos. El vino, por ejemplo, contiene ácido tartárico, á veces ácido carbónico y acético, la sidra, el vino de peras, cerezas ó grosellas, contienen ácido málico; la mielaza, el aguardiente de granos, el de patatas, dan ordinariamente ácido acético, aunque las materias primeras no contengan ácido. Este se desarrolla durante la fermentacion. El alcohol de esta naturaleza se forma tambien, si la fermentacion es incompleta.

Lo mismo que los aceites volátiles, los ácidos exigen para evaporizarse una temperatura mas elevada que el agua: de donde se deduce que siempre que quiere conservarse el aroma de un alcohol, se conservan al mismo tiempo los ácidos que contiene, y que en la rectificacion se extraen al mismo tiempo los ácidos y el aceite.

La presencia de los ácidos, y sobre todo del acético en los líquidos que han de rectificarse, es un inconveniente gravísimo, porque los ácidos forman con el alcohol diferentes sustancias etéreas de una gran volatilidad, las cuales se trasforman por la acción del calor, igualmente en vapor, se mezclan con el primer producto, y se transporta cierta cantidad de aceite volátil. Esto sucede principalmente con el alcohol de patatas y el de caña. De aqui se deduce, que no solamente el ácido acético destruye una porción de alcohol durante la fer-

mentacion, sino que tambien su presencia perjudica á la calidad del alcohol si no se ha separado el ácido por medio de la cal ó de otro álcali. —*Brenneri u. Chem. Ind. Zeitung.* (De la Crónica de la Industria.)

Correspondencia Particular de LA LUCHA

Madrid de 24 junio 1878.

Sr. Director de LA LUCHA. Mi distinguido compañero:

La enfermedad de S. M. la reina que en la madrugada de hoy tomó proporciones muy alarmantes—embargó todos los ánimos y, todos absolutamente todos los hombres políticos ni hablan ni se ocupan de otra cosa que del peligro inminente que amenaza á la angusta enferma, cuyos desconsolados padres, desde el momento que llegaron, no se han separado ni un momento de la cámara.

A las cuatro de la madrugada se reunieron en palacio los ministros, las autoridades superiores y altos dignatarios y á las cuatro y media se le administró el Santo Viático que recibió lo mismo que los santos oleos, con muestras llenas de verdadero y santo fervor, rezando de cuando en cuando sus oraciones de costumbre, pidiendo á Dios por la salud de su alma, que es de lo que con mas ahínco se ocupa.

Otros momentos dirige á sus atribulados padres y angusto esposo toda clase de consuelos y los exhorta á que se conformen con la voluntad de Dios á quien deber suplicar y rogar por la salvacion de su alma.

Estas pláticas de nuestra angelical soberana, que conserva las facultades mentales, hacian derramar torrentes de lágrimas á las pocas personas que rodean el lecho del dolor.

A las 11 de la mañana, S. M. la reina se encontraba un poco mas sosegada y, por su propia mano, tomó una medicina.

Los alrededores de palacio están cuajados de gente que en su cara revelan el profundo sentimiento que sufren por el fatal acontecimiento que amenaza.

Cualquier personaje que sale de palacio es interrogado por varias personas que impacientes esperan saber algo que les dé esperanzas.

Muchas damas y gente del pueblo no pueden contener sus lágrimas, y lloran como chiquillos.

En el salon de conferencias hay acaloradas polémicas sobre las causas que han podido influir en el estado de inmensa gravedad en que se halla la reina, y, todos unánimes é inspirándose en un mismo sentimiento, no tienen palabras mas que para lamentar la pérdida de la ilustre señora.

El nuncio de Su Santidad dió la bendicion apostólica esta madrugada que ha sido confirmada por telegrama de esta tarde del Santo Padre.

En todas las iglesias se celebran rogativas para alcanzar de Dios la salud de la enferma. Los templos llenos de jente. Varias empresas teatrales han suspendido sus tareas.

El cuerpo diplomático extranjero se constituyó en el régio alcázar, donde está tambien el ministerio reunido.

De tres en tres horas se comunican á los gobiernos de Europa, por encargo espreso de sus respectivos soberanos, el estado de S. M.

El marques de Nuñez y otras notabilidades médicas, fueron llamados anoche, celebrando una junta con la facultad de cámara.

Dicen que la discusion ha sido muy animada sobre el diagnóstico

y tratamiento.

La reina, como si hubiera podido ser capaz de ofender á alguien, ha pedido perdon á cuantos la han rodeado, rogándoles pican á Dios el eterno descanso de su alma.

Al rey se le vé sacar fuerzas de flaqueza porque, á la verdad, tiene momentos de muy amarga tribulacion y hay veces que el llanto amarga sus ojos y se retira á un lado para enjugarlos y recobrar la serenidad.

He oido decir á una persona, que es tal el cuadro que ofrece la cámara de la enferma, que el espíritu mas fuerte se conturbaria en presencia de aquel grupo, á veces de rodillas con las manos cruzadas y la cabeza caída sobre el palió rodeando el lecho sobre el que se agita la muerte, y la agrega moribunda ora cerrando los ojos, ora fijándoles en una santa imagen del crucificado, y orando con palabras imperceptibles.

El duque de la Torre que debió salir para sus posesiones de Arjona, ha suspendido su viaje por efecto del acontecimiento triste que embarga los ánimos.

Ayer á las seis de la tarde el duque de la Torre fué á ver á los duques de Montpensier para manifestarles el profundo sentimiento que le causaba la gravedad de su hija.

«El Imparcial» dice hoy, que anoche el duque de Montpensier tuvo una larga entrevista con la facultad de la Real cámara, á fin de conocer minuciosamente todos los antecedentes de la enfermedad.

Mis noticias están conformes con las del colega y, segun se ha dicho, el señor Corral, que es el que únicamente ha entendido en el mal hasta hace cinco dias, es el que suministró á S. A. los datos que deseaba conocer, y los demás señores de la facultad de la real cámara dieron cuenta del padecimiento desde que en él tuvieron intervencion.

En el salon de conferencias del congreso se ha dicho esta tarde, no se con que fundamento, que varios prohombres han recibido ayer por el correo interior una hoja clandestina, (1) en la que se habla de un asunto de importancia y de actualidad, en tales términos, que no me atrevo ni siquiera á indicar por razones fáciles de comprender, mucho mas cuando en aquella se trata de personas de cierto carácter y no se tiene ni puede tenerse la evidencia de lo que en ella se relata.

A última hora continua siendo grave el estado de S. M., y se teme que de un momento á otro el mal tenga un triste desenlace.

El interés que todas las clases sociales manifiesta por la salud de la angusta enferma, seria difícil de callarlo, pues se cuentan muchos y muy expresivos episodios.

El corresponsal.

Madrid 25 de Junio de 1878.

Muy Sr. mio y amigo: Sr. Director de LA LUCHA.

Continua preocupando á la poblacion entera la enfermedad de Su Magestad la reina.

Nadie sin este triste acontecimiento, hubiera podido calcular con aproximacion el grado de estimacion que aquella pudo inspirar al pueblo de Madrid que, sin distincion de clases ni colores políticos y, como movidos por un mismo resorte, vienen dando estos dias públicos y espontáneos testimonios de su amor á la reina doña Mercedes, que han llamado la atencion de los hombres pensadores que constantemente y en todas las situaciones, estrordi-

(1) Tambien la hemos recibido nosotros.

narias especialmente, han observado que el buen juicio y la grandeza de corazon son las condiciones que distinguen á las clases populares de esta capital, que saben apreciar siempre lo bueno y rechazar lo malo, y saben siempre lo que han de hacer, sin excitacion de ningun género.

Esta reflexion hacia anoche un anciano ageno á la politica, al contemplar el inmenso gentío que entraba y salia en palacio á inscribir sus nombres en las listas, donde se veían confundidas todas las clases sociales, haciéndose notar entre aquella muchedumbre, que apenas se sentia ruido ni habia voces como suele acontecer en las grandes aglomeraciones.

A las cuatro y media de la mañana, la plazuela de Oriente se hallaba cuajada de gente, la que se apresuraba á preguntar á los centinelas por el estado de S. M.

Quando se ha abierto la puerta del Alcázar, todos los allí reunidos penetraron en él para satisfacer su ardiente deseo y cerciorarse de la realidad.

Todo el dia, á pesar del sol, no ha cesado ni un momento de concurrir un gentío inmenso.

El Comercio ayer acordó cerrar sus puertas en señal de duelo, si ocurriera lo que Dios no quiera, un triste desenlace.

Los espectáculos todos por voluntad de sus dueños se suspendieron anoche.

En la sesion de hoy varios diputados pidieron que se acuerde en la forma que la Cámara ha de manifestar al Rey el gran sentimiento que la causa la enfermedad que experimenta su angusta esposa.

Todos los diputados presentes se adhirieron al pensamiento y el señor Moyano dijo: que la mansion de los angeles estaba en el cielo, pero que debíamos pedir á Dios nos dejase en la tierra ese ángel, (aludiendo á su magestad la reina).

Dichas palabras produjeron en el ánimo de los oyentes un efecto magnífico.

Créese que el Congreso dirigirá un mensaje al monarca con tan triste motivo, lo mismo que el Senado.

Los ministeriales hacen esfuerzos para conseguir que el presupuesto de ingresos se apruebe en los términos que han enumerado algunos periódicos, so pretexto de las circunstancias porque atravesamos.

Las oposiciones resisten semejante concesion acusando al gobierno de que se explota en su favor la desgracia que lamentamos.

Con tal motivo, ha habido animadas polémicas en el salon de conferencias.

Segun noticias de buen origen, para la próxima revista de Julio se darán de baja en el ejército de Cuba á 25 batallones, dos regimientos de caballeria y á todas las fuerzas que componian las guerrillas.

La alarma que se manifestó en la poblacion de Madrid en las primeras horas se ha calmado algo por haber alguna esperanza de salvar á la reina.

Las manifestaciones de interés siguen con aumento. Esta tarde se han visto muchos soldados en palacio que sentaron sus nombres en los libros, aprovechando sus horas de salida.

Continua la escasez de noticias políticas.

El corresponsal.

Gacetilla General

Anteanoche, las campanas de la santa iglesia Catedral y parroquias anunciaban á los fieles con lúgubre

tañido, el fallecimiento de la jóven, bella y virtuosa reina de los españoles.

Mas tarde, el clarin del prerone-ro llamaba al vecindario para participarle oficialmente tan triste nueva, que arrancaba de los oyentes mas de una exclamacion de dolor y comentarios hijos de la pena que tal fallecimiento la causado.

A no haberlo visto, nunca hubiéramos creido que la honradísima cuanto milbograda Soberana tuviera entre el verdadero pueblo, tantas simpatias y contara con tanto cariño.

En el cielo descanse. —Ha sido trasiadado á Port-hou el subinspector de órden público señor Ros.

Con este, son dos los jefes del cuerpo que hay en dicha poblacion.

—Se está constituyendo en la isla de Cuba una sociedad importadora de trabajadores libres no solo de la Península, islas adyacentes y demás posesiones españolas, sino tambien de los de otros puntos del globo, cualquiera que sea su raza, que puedan ir en virtud de los tratados internacionales existentes.

—En aquellos pueblos donde no haya tratados, la compañía se obliga á gestionar con el gobierno su celebracion, para que permitan emigrar á sus naturales.

—Los colegas de Barcelona, vienen ayer todos lamentando la muerte de la reina doña Mercedes y algunos copiando ademas los accidentes é incidentes del curso de la enfermedad.

Nosotros no creemos necesario copiar nada de ello, pues una vez dejado de existir, se sabe por desgracia el último cuadro que ha presentado la dolencia.

—Hé aquí el movimiento de los acogidos en el Hospicio y Expósitos de esta ciudad, durante el pasado mes de Febrero.

Existian en 31 de enero anterior, 791.—Entraron en Febrero, 69; salieron, 67 y fallecieron, 4; resultando existentes en primero Marzo 790.

El ocurrido en el hospital de Santa Catalina, es el siguiente:

Enfermos: Existian en 31 enero, 193; entraron en febrero, 102; curaron 111 y fallecieron 21; resultando existentes en 23 de dicho mes de febrero, 162.

Locos.—Existian en 31 enero, 37; entraron en febrero, 7, y curaron 2; resultando existentes en 28 febrero, 42.

—El hijo de una familia acaudalada de Paris, ha fallecido de hidrofobia á los ocho dias de haber sido mordido en la nariz por un perro de su propiedad.

En Gerona, los perros tambien van mordiendo á la jente; pero, ¿saben Vus. porqué? porque no llevan bozales.

Esto podrá ser perogrullada, pero es verdad.

—A la segunda rogativa que por la salud de la reina se celebró en esta Catedral, no asistió ni una de esas señoras que por lo regular no faltan á las procesiones de jesuitas y demás actos religiosos de publicidad y licimiento.

Estuvieron en su derecho é hicieron muy bien, puesto que comprendieron que tantas virtudes reunidas se bastaban por sí solas para lograr sin boato infinidad de mercedes.

—El veinticinco del actual, segun nos escriben de Figueras, un agente de órden público salió en paños menores á la calle y comenzó á descer-tajar tiros de revolver á diestra y siniestra, no parando hasta que se concluyeron las seis cápsulas.

Como es natural, hubo una alarma espantosa y, que sepamos, tres

heridos y una mujer, la cual se decía, según nuestro correspondiente, había fallecido de resultas de las heridas.

Unos dicen que el agente llevó a cabo el acto en un momento de alucinación mental; otros, que fué efecto de una francachela tomada por aquel y otros la noche anterior, y nosotros decimos, que sea como sea y por lo que sea, esas bromas de veras, son muy pesadas y no deben repetirse por muchos motivos.

—Desde 1.º de Julio próximo, se encargará de la administración de *La Gerundense*, nuestro querido amigo don Joaquín Massagner.

—Ayer mañana, un joven de oficio relojero que vivía en la pequeña fonda que hay á la bajada del puente de piedra frente á la relojería del Sr. Ridaura, atentó contra su vida disparándose dos tiros de pistola en la cabeza, de cuyas resultas murió instantáneamente.

Aunque nadie sabe la causa que obligó al suicida á tan grave resolución es lo cierto que corren versiones hijas de la imaginación popular.

Lo único que hemos podido adquirir, es; que se ha suicidado en su cuarto acostado en la cama y que era oficial ó trabajador del Sr. Ridaura.

—A su baratura reúne inmejorables condiciones la tinta que desde un mes y medio á la fecha se expende en la acreditada tienda de objetos de escritorio de don Carlos Martínez.

En verdad que la recomendamos. —Es probable que, por cuenta del Estado, se edifique en Port-bou una administración de Correos.

Para el efecto, hace tres días estuvo en dicha población el jefe de la sección de material de la dirección general Sr. Compañel, regresando el mismo día con dirección á Barcelona para, de este punto, trasladarse directamente á la corte.

—Con motivo de lo sucedido en Figueras, lo cual en otra parte de esta sección relatamos, el veinticinco por la tarde salió para dicha ciudad el Inspector de orden público señor Sendra.

—Es tal la constelación de Sarampion que existe en la actualidad en Gerona, que difícilmente podrán contarse algunas casas en donde no haya algún enfermo. Por fortuna, las condiciones del mal son tan benignas este año, que no hemos oído decir haya fallecido un solo niño de tal enfermedad.

—Sin que sepamos en verdad á que atribuirlo, es lo cierto que el comercio de esta ciudad está pasando por una crisis difícilísima como consecuencia forzosa de la paralización que mucho tiempo hace existe y viene poniendo en tortura las voluntades más activas y emprendedoras. Comerciantes conocemos, que de algunos meses á la fecha apenas gana para los gastos de su familia y el de sus dependientes, y esto, como es natural, perjudica altamente á todos en general y muy particularmente á una clase tan respetable y digna como á la que nos referimos.

Atribuimos la paralización á la falta de lluvias y á la situación de nuestras cosechas que en verdad no era nada tranquilizadora; pero llovió: han mejorado notablemente las circunstancias del agricultor que es quien sirve de base al movimiento mercantil de esta provincia y, no obstante, la atonía no desaparece, sin que podamos, repetimos, adivinar con exactitud los verdaderos motivos de esa paralización tan sensible como perjudicial.

Quiera Dios que lo que lamentamos todos, desaparezca pronto.

—El Sr. Gobernador civil de la

provincia, recibió ayer mañana el siguiente telegrama:

«El duelo es tan unánime que espontáneamente se han cerrado las tiendas y se han suspendido por tres días los teatros y funciones públicas. Creo que en esa provincia se seguirá fácilmente este ejemplo en los días de mañana y pasado que será el entierro de S. M. El luto que se ordenará en la Gaceta abraza á todos los empleados aun fuera de los actos de servicio.»

—Sabemos que por todo el mes que viene, quedará á rasante y colocado el adoquinado en la calle de Abeuradors.

—El día 4 del próximo julio se abrirá el pago de la mensualidad corriente á los individuos de clases pasivas que perciben sus haberes por la caja de esta provincia, debiendo recordarles al propio tiempo, que en los 10 primeros días del citado julio, deberán presentarse en acto de revista personal á las autoridades respectivas, en la forma que se previene en el anuncio publicado al efecto, en el número 75 del *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día 14 de este mes.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dipepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 90 mil curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castelar, del duque de Ptuskov la señora marquesa de Brehan, Lord Stuar de Decies, par de Inglaterra, el señor doctor catedrático Vurzer, etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1866.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasión de observar la saludable influencia de la *Revalenta Arabiga*, Du Barry; sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinión que tenía acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasión que se me proporcionará.

De V. A. S. S. O. B. S. M., Angelstein, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly de cincuenta años de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270: señor Roberts de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimientos de 23 años.—Núm. 46.210: El señor Doctor médico Martin, de una gastralgia é irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante ocho años.—Núm. 46.218: Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 48.744: El doctor médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento.—Núm. 49.522: señor Balwin, del agotamiento el más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata media libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; y de 24 libras 300 rs.

Depósitos en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y C., (Limited), Valverde, 4, Madrid.

El Consejo de Sanidad de San Petersburgo ha autorizado la importación en Rusia de las *Cápsulas de Alquitran de Guyot*, tan eficaces para los resfriados, catarras, bronquitis, tisis, etc. Dos cápsulas á cada comida producen siempre un alivio rápido. El tratamiento viene á salir á un precio insignificante, puesto que apenas llega á un real por día.

Para evitar las numerosas imitaciones de que este producto ha sido objeto, exigir en la etiqueta de cada frasco la firma Guyot impresa en tres colores.

SECCION BIBLIOGRAFICA

Hemos recibido la preciosa novela *El Becerro de Oro*, debida á la inspiración de la notable escritora doña María del Pilar Sinués y que acaba de publicar el activo editor de Barcelona don Salvador Manero, en cuyo establecimiento Ronda del Norte núm. 128, se venden todas las obras de esta simpática literata, al módico precio de dos pesetas tomo.

—Recomendamos á los amantes de la literatura catalana en particular, y de la española en general, la colección de *Trajedias* de Victor Balaguer, que en catalán acaba de publicar un conocido editor madrileño.

Esta obra, de la que se ha ocupado toda la prensa, no necesita recomendación, pues basta el nombre del vate para conocer su mérito y su valía.

Correo de Madrid.

Correo del 24.

El Sr. Gaviña ha presentado un artículo adicional al presupuesto de ingresos, á fin de que no puedan percibir haberes pasivos los gobernadores, su gobernadores, secretarios, delegados ó inspectores de los bancos, sociedades de ferro-carriles ó de crédito, mientras desempeñen estos cargos, siempre que su nombramiento ó confirmación se haga por decreto ó real orden, pudiendo disfrutar el sueldo de jubilados ó cesantes cuando sea menor el que tengan en aquellas sociedades.

—Por el ministerio de Marina se ha mandado sobreseer la causa que se seguía en Cartagena por los sucesos cantonales de 1873. En su virtud ha sido puesto en libertad el ex-ministro cantonal D. Eduardo Romero Germes, por no resultar cargo alguno contra él de delito común ni aun conexo, y si solo el meramente político.

Correo del 25.

Ayer se recibieron telegramas de los capitanes generales de Cuba y Puerto Rico, participando que, con motivo del grave estado de S. M. la reina, se habían suspendido las funciones preparadas para solemnizar la paz de Cuba.

—Pasan de mil los telegramas recibidos hoy en la presidencia del consejo en palacio y otras dependencias, manifestando el hondo pesar que produce en el ánimo público lo grave dolencia de S. M.

Provincias.

Dicen de Tortosa que la situación de la hacienda municipal es grave por demás.

A ochenta mil duros ascienden los recibos pendientes de cobro procedentes de los repartimientos desde 1868.

—El desprendimiento de una bóveda, ocurrido en Valencia el día 22 en una casa de la calle de Cervantes dejó gravemente heridos á cuatro albañiles.

Imprenta de LA LUCHA.

Anuncios.

— Calenturas. —

LA OLLERINA (ó base de los alcaloides de la quina roja previamente ensayada y dosificada), alcanza hoy racional y prácticamente gran superioridad sobre el sulfato de quinina. La gran economía de este producto y su pureza le hace de aceptación universal.

Para detalles y pedidos dirigirse á don Casimiro Losarcos, farmacéutico y subdelegado de Sanidad, calle de la Corredera baja, 14, droguería, Madrid.

DOLOR DE MUELAS.—Lo quita instantáneamente el licor Losarcos. á 6 rs. frasco.—*Jarabe concentrado de brea*, eficaz contra toda clase de toses. Frasco de 4 onzas, 2 rs. id.; 8 onzas, 4 rs.—*Agua purgante ferruginosa* de la posesión del Sr. Losarcos en el Escorial á base de sulfato de sosa y carbonato de hierro. Se usa en todos los casos en que están indicados los purgantes en la clorosis ó opilación, colores pálidos, temperamentos linfáticos ó endebles, enfermedades del estómago y de la vejiga y afecciones escrofulosas y herpéticas. Sustituye á los aceites de hígado de bacalao y jarabe de rábano. Se toma como purgante en ayunas y en cantidad de 4 á 6 onzas (un vaso de cuartillo). Como tónico y dinteros dos ó tres cucharadas al día. Botella, 4 rs. Se hace descuento á los Sres. Drogueros y Farmacéuticos.—Depósito: Droguería de don Casimiro Losarcos, farmacéutico, Corredera baja, 14, Madrid. De venta en muchas farmacias de España.

AZUFRE

Líquido Volcanizado del Dr. TERRADAS.

Suple con ventaja las mejores aguas SULFURADAS naturales. Purifica la sangre de todo vicio humoral, especialmente el HERPETICO y el ESCROFULOSO. Cura con rapidéz las enfermedades que estos engendran como son: *Ulagas, tumores, induraciones, fistulas, escoriaciones, costras, manchas, granos, diviesos, orzuelos, erisipela frecuente, supuraciones insidiosas fetidas, irritaciones de la piel y de las mucosas, de los ojos, nariz, oídos, ano, partes sexuales* y muchas más. Como depurativo es muy superior á la ZARZAPARRILLA; y los que hayan tomado esta sin éxito, observarán notable ventaja con el uso del AZUFRE LIQUIDO VOLCANIZADO. Su importancia crece de día en día, por lo que, numerosos facultativos lo prescriben con frecuencia á sus enfermos, quedando cada vez más admirados de la bondad de este específico. Cada frasco equivale á 80 vasos de agua sulfurosa y le acompaña una instrucción detallada. Véndese en España á 10 rs. uno en las principales farmacias: Gerona, Ametller; La Bisbal, Gou; Palafrugell, Gich; etc.

NOTA. En las mismas se expende la GERANINA del mismo autor. Es gran calmante del sistema nervioso y produce buenos resultados en las personas flacas, nerviosas y muy sensibles; en los padecimientos del estómago, cólicos intestinales y en la neuralgia dentaria (dolor de muelas).

HISTORIA política y literaria de los Trovadores, por don Víctor Balaguer de la Academia de la Historia.

Va precedida esta obra de un detenido estudio en el que se trata, con la debida extensión y por partes:

De los trovadores y de la influencia que ejercieron en su época.—De la gramática y poética de los trovadores.—De las escuelas literarias de la época.—De los juglares.—De las cortes de amor.—De las influencias que tuvo la poesía provenzal en Castilla y Leon, en Aragón y Cataluña, en Portugal y Galicia, en Italia en Francia, en Alemania y en Inglaterra.

Los documentos literarios que se continúan, han sido copiados fielmente por el autor de los que existen en las bibliotecas y archivos de París, Arles, Avignon, Tolosa, Beziers y Carcasona.

Al final se publicará un índice histórico y alfabético de materias.

La historia política y literaria de los

trovadores constará de ocho tomos de 300 páginas cada uno.

Cada mes próximamente se repartirá un tomo.

Cada tomo costará en España 30 rs. En Ultramar y Extranjero 50.

Se suscribe en la Administración, Aduana, 2, bajo, don Francisco Peinado; librería de Murillo, Alcalá 18, Madrid.

Extranjero y Ultramar, en las principales librerías. 2-4

MARIA DEL PILAR SINUES.—Edición ilustrada.—Tomos en 4.º menor a 2 pesetas.—Van publicados cinco tomos.

Margarita (cuarta edición).—Plácida.—Un drama de familia.—Un nido de palomas.—Querer es poder.—Flor de oro.—El becerro de oro.

En prensa. La Gitana; (inédita); un tomo.

Salvador Manero, Editor; Ronda del Norte, 128, Barcelona. 2-4

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos a la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

Se publica los días 6, 14, 22 y 30.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Amiceo Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cu-

yas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

HERRAMIENTAS PARA ZAPATEROS—Se encuentra un especial surtido, y remite precios al que los pida. Jacinto Pascual, Esparteros, 3, Madrid. 2-4

Agustin María Tato.—Comisión de tránsitos: Alicante.—Despacho por Aduana, vapores y ferro-carriles con prontitud y economía. Entiende los idiomas inglés y frances. 2-10

CARLOS MARTINEZ.

Artículos de Escritorio, fósforos, libritos de fumar etc., etc.

POLVORA

Unico depósito en esta capital que la vende a precios de fábrica. 402

B A Ñ O S

de Santa Coloma de Farnés, provincia de Gerona.—Salinos termales a 33 grados la temperatura.

Queda abierto este moderno establecimiento desde 1.º de Junio pudiendo estar los bañistas en el edificio.

Análisis nitrógeno; Acido carbonico libre; Silicato sódico; Materia orgánica; Alúmina; Sulfato sódico; Ferroso; Calcio; Magnésico; Cloruro calcico; Litina indios.—El Químico, Joaquín Jordá. 42



SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos por vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 17 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, La Franco, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo cargay pasajero

para Montevideo y Buenos Aires

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de Julio el vapor «La Franco» de 5000 tons. Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen a Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdate al representante general en esta provincia

don Antonio Boxa.

Mensajerías Marítimas (antes Imperiales).

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA a MARSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella.

Salidas de Barcelona.

Todos los domingos a las 10 de mañana. Todos los miércoles a las 4 de la tarde.

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con escelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el MENZALEH. Tiene cámaras de 1.º, 2.º y 3.º

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Atlántico.

Nota.—No se dan pasajes a bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general de la empresa en esta provincia, D. ANTONIO BOXA.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español,

relativas al uso de dichos medicamentos

envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

ABERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES CORREOS

de

A. LÓPEZ Y COMPANIA.



Saldrá del puerto de Barcelona uno de estos dias para CADIZ

UN GRAN VAPOR

y de este último punto con la correspondencia pública para la HABANA con escala en PUERTO RICO.

Admitase pasajeros y carga. Representante de la empresa en esta provincia, don Antonio Boxa.

MAQUINAS PARA COSER

de la

COMPANIA FABRIL SINGER

Venta a plazos desde 10 RS. semanales ú 450 al contado.

UN AÑO DE CRÉDITO Y GARANTIDA POR VEINTE ENSEÑANZA GRATIS a domicilio.

— Depósito Calle de Abeuradors, núm. 8. —

GERONA.

APRENDIZ

En la imprenta de este periódico se aceptará uno, con condiciones ventajosas.

MÁQUINAS PARA COSER DE MIGUEL ESCUDER.

VENTA A PLAZOS DESDE 10 RS. | VENTA de HILOS AGUJAS y SEDAS. Por fin ha llegado el dia que la perfeccion en las máquinas del señor Escuder, sobre todas las conocidas es una realidad; realidad innegable y que ha impulsado a dicho señor a poner sucursales, tales como la que existe en la

Subida del Puente de Piedra, Núm. 1.

Pues bien: quien negará que ciertas señoritas de delicada salud han tenido que abandonar ciertas ruidosas y pesadas máquinas de coser que tenían y se han visto obligadas a tomar las del señor Escuder, porque su salud no permitía otra máquina? Quien negará que por su elegancia, esmero y perfeccion en el trabajo vienen destinadas a figurar en toda casa, antes que cualquier otra?

Quien negará que las otras máquinas, pesadas y ruidosas, necesitan ponerlas aceite todos los dias, mientras que la del señor Escuder, aun sin aceite vuela?

No paráramos nunca si en razones fuéramos gerundenses, preciso es no pongais en olvido al patricio autor de máquinas para coser D. Miguel Escuder, que ofrece

BARATURA, SOLIDEZ Y PERFECCION—Subida del Puente 1. GERONA